

Discours pour la Galette des Rois – Vœux 2026

Monsieur le sous-préfet représentant M le préfet de Tarn et Garonne

Madame la Députée,

Messieurs les Sénateurs,

Madame la conseiller régionale,

Monsieur le maire de Montech,

Messieurs les maires de Castelsarrasin et de Reynies,

Messieurs les élus,

Monsieur le directeur académiques des services de l'Education Nationale,

Madame la Directrice de l'Office national des anciens combattants et des victimes de guerre

Mesdames et Messieurs les chefs de corps, Autorités civiles et militaires

Madame la Générale,

Messieurs les Généraux

Messieurs les présidents d'associations, Messieurs les porte drapeaux

Chers amis, chers membres des associations patriotiques,

C'est toujours avec un grand plaisir que nous nous retrouvons pour partager la galette des Rois symbole de tradition et de fraternité et pour célébrer ensemble cette nouvelle année qui s'ouvre devant nous.

Selon une tradition maintenant bien établie du principe d'une présidence tournante dans nos associations, il revient cette année à la SMLH82 de vous accueillir au nom des quatre associations organisatrices de ce moment de convivialité : l'ANMONM82 l'AOR82, l'ASOR82 et l'Amicale du Maquis de Lavit dit « Maquis des Carottes » qui a souhaité nous rejoindre et dont je salue le Président André Garrigues.

Je vous souhaite donc la bienvenue au nom des présidents, Erick Lebrun, Bernard Wiersbinski, Jacques Niclausse et André Garrigues.

Je voudrais d'abord adresser des remerciements sincères à Monsieur Moignard, maire de Montech qui met encore une fois à notre disposition la salle Laurier.

Je voudrais également saluer et remercier les parlementaires, les élus, les autorités civiles et militaires, qui nous font l'honneur de partager avec nous ces moments de convivialité. Ils montrent ainsi leur attachement à nos associations et aux valeurs qu'elles portent.

Mes premières pensées vont aussi aux veuves et veufs de toutes nos associations et aux membres de nos associations malades, isolés ou disparus. J'ai une pensée toute particulière pour Martine Wiersbinski dont la disparition brutale il y a deux jours nous affecte profondément. Nous ne les oublions pas. A cette occasion, je voudrais rappeler la mission d'entraide et de solidarité portées par nos associations et qui s'exprime aujourd'hui par cette après-midi conviviale.

Enfin, je n'oublie pas non plus les épouses et les petites mains, selon la formule consacrée, qui oeuvrent chaque année dans la discréction la bonne humeur et l'efficacité pour préparer, décorer cette salle et qui en assurent le service. Sans elles cette après-midi ne saurait exister.

Un moment de convivialité, un symbole de fraternité Cette galette, nous la partageons aujourd'hui comme un symbole de ce qui nous unit : l'amour de notre pays, le respect de nos valeurs, et la volonté de les transmettre. Autour de ces tables, il n'y a pas seulement des membres d'associations, il y a des femmes et des hommes qui, chacun à leur manière, œuvrent pour que vive la mémoire, que rayonne la France, et que se renforcent les liens entre nous.

2025, une année de mobilisation L'année qui vient de s'achever a été marquée par votre engagement sans faille : commémorations, actions éducatives, soutien aux anciens combattants, transmission aux jeunes générations... Vous avez été, une fois de plus, les gardiens vigilants de notre histoire et les bâtisseurs de notre avenir. Je tiens à saluer votre dévouement, votre énergie, et cette flamme patriotique qui ne s'éteint jamais.

2026, une année d'espoir et d'action En cette nouvelle année, puissions-nous continuer à porter haut les couleurs de la France, à défendre ses idéaux de liberté, d'égalité et de fraternité, et à faire vivre la mémoire de ceux qui ont sacrifié leur vie pour que nous puissions nous réunir aujourd'hui, en paix et en liberté. Que 2026 soit une année de projets aboutis, de rencontres enrichissantes, et de succès pour chacune de vos associations.

Un vœu pour la France Que cette année soit aussi celle de la cohésion, de la fierté retrouvée, et de l'unité autour des valeurs qui font la grandeur de notre nation. Puissions-nous, ensemble, inspirer les générations futures et leur donner envie de s'engager à leur tour.

Un vœu pour chacun d'entre vous Enfin, je formule le vœu que 2026 vous apporte, à vous et à vos proches, santé, bonheur et réussite dans tous vos projets. Que la fève de cette galette soit pour vous un gage de chance, et que la couronne rappelle à chacun et chacune que nous sommes tous, à notre échelle, des rois et des reines de l'engagement et de la solidarité.

Alors, avant de déguster cette galette, je vous propose donc de lever nos verres à nos associations qui portent les valeurs de la République assurent le devoir de mémoire et l'engagement citoyen. Bonne et heureuse année 2026.